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ACTA DEL CONSEJO  

1. Aprobación de las actas de los consejos ordinario de 15 de julio y extraordinario 
de 22 de octubre del presente año (os las enviamos con antelación para su 
lectura) 

Se aprueban las actas con dos modificaciones. 

2. Informe de la dirección 

Se informa de la nueva incorporación al dto. de Ecología dos investigadoras: Beatriz 
Vizuete (FPI), Inés Gutiérrez e Irene González. 

Se informa igualmente de que la situación Covid en la universidad ha sido muy 
favorable: no se han producido brotes y los casos de positivos no han implicado 
contagios en las clases. 

Sobre los presupuestos de la facultad, la directora informa que hay dos partidas en 
proceso de ejecución, de interés para nosotros: el presupuesto del herbario y el de la 
climatización. En el Consejo de Gobierno se informará oportunamente de los acuerdos 
adoptados en reuniones sucesivas con el decanato y la gerencia de la universidad. 

Se informa de la instalación de una impresora nueva para el dto. en el pasillo de la 
segunda planta y otra que, en breve, instalará en la primera planta. Las antiguas de los 
pasillos desaparecerán en un corto plazo. En este tiempo es importante que todo el 
mundo pruebe que le funciona bien. No todo el mundo tiene acceso inmediato, solo 
aquellos que tienen “directorio activo”, el resto ha de realizar una instalación ad-hoc 
de los drivers que además implica un permiso explícito de la dirección del 
departamento. Los Mac presentan mayores dificultades en el proceso de instalación. 
Además, para imprimir es necesaria la tarjeta de identificación de la UAM en buen 
estado y que no se haya desmagnetizado, y además tener el código para impresión 
que, si no se tiene, es necesario pedir al servicio encargado en rectorado (véase web) 

Se informa de una propuesta surgida a iniciativa de los estudiantes para visibilizar al 
departamento de Ecología entre los alumnos de primeros años, donde tenemos poca 
docencia: realización de Jornadas de puertas abiertas y conferencias o coloquios de 
actualidad. 

Se informa de una propuesta de Ana Margarida Coello de colgar un video del personal 
femenino del dto. de ecología vinculado al día de la mujer investigadora. 

 

3. Asuntos de profesorado 

a. Revisión asuntos generales 

Nuevas plazas: Pedro Pérez Olea recibe la promoción de plaza a Contratado Doctor 
interino. 

Se ha confirmado la obtención de la plaza Pricit por parte de Eduardo Tomás, al que el 
departamento felicita por su incorporación al mismo como profesor permanente. 



b. Renovación y nuevas incorporaciones de PDI 

Marina García Llorente ha renovado su plaza de Ayudante Doctor y pasa al segundo 
período de su contrato. 

Se informa de que se ha promocionado la plaza de PCD ocupada por Eugenio Rico a 
Profesor Titular de Universidad. 

La plaza de profesor Contratado Doctor que, asociada al área de Ecología, consta en la 
oferta pública de empleo de 2020 que está asociada a la plaza que ocupa en la 
actualidad Pablo Acebes. 

Por el contrario, no ha sido concedida la plaza de Ayudante Doctor que se había 
solicitado, la cual volverá a ser solicitada, en cuanto se tenga oportunidad.  

La directora informa de las continuas solicitudes por parte de la dirección de que se 
solucione la situación de Ayudantes Doctores que tienen certificación I3 y aún no han 
consumido totalmente la duración máxima de esta plaza para que se les promocione a 
Contratados Doctores antes de los cinco años máximos. En este sentido interviene 
Juan Traba para comentar que la Universidad en el futuro se tendrá que agilizar este 
trámite, si no se cubren las plazas que indica la ley (tasa de reposición) con contratados 
Ramón y Cajal. 

Se comenta también que se está a la espera de una nueva convocatoria de promoción 
de plazas de catedráticos y titulares de universidad. 

4. Asuntos de investigación 

a. Revisión asuntos generales 

Se informa que, al igual que otros años, la dirección del departamento tiene intención 
de acudir a la convocatoria Beatriz Galindo, lo que implica que estamos en busca de 
candidatos adecuados. Presentaremos tanto para senior como para Junior que entrarán 
en el pool de propuestas de toda la Facultad y que finalmente podrían ser seleccionados 
entre los propuestos por todo el resto de la Universidad, que como máximo podrán ser 
cinco. Cuando se sepan los términos concretos de la convocatoria se informará.  

Se informa que el Ministerio de Ciencia también tiene intención de convocar plazas de 
investigador consolidables. Esto plantea dudas sobre cómo se implementarán en las 
universidades que dependen de la Comunidad autónoma. 

No se conoce la situación de la solicitud de técnico de investigación que se pidió para el 
Departamento y el CIBC. 

Se informa también de la convocatoria de proyectos de Ayudas de la UAM de hasta 
30.000 € en dos años para doctores jóvenes (tesis posterior a 2009). 

Pregunta Margarita Florencio sobre la situación de la convocatoria sin resolver de las 
ayudas de ayudantes de la comunidad de Madrid. La directora confirma que no sabe 
nada, pero se informará en cuanto se sepa. Juan Traba informa en un momento 
posterior de la reunión que acaba de salir la resolución.  

La convocatoria Ramón y Cajal, que se encuentra abierta. Ana Margarida Coello, 
Margarita Florencia y Diego Llusia tienen intención de pedir esta plaza. También se ha 
puesto en comunicación con el dto. Airam Rodriguez. La estrategia que planteamos es 



un perfil genérico para todos ellos como el año anterior (lo cual se aprueba por 
asentimiento).  

Ana Margarida Coello informa que tiene vinculación profesional con un candidato que 
se presenta a la Juan de la Cierva. 

Propuestas de proyectos JIN: proyectos del plan nacional I+D+i para investigadores 
jóvenes que se adscriben al dto. con el que presenten el proyecto. Son altamente 
competitivos. Dos investigadores se han puesto en contacto con nosotros para 
presentarse, Rocío Tajuelo y Airam Rodriguez. Juan Traba y Manuel Morales estarán 
como tutores e Isabel Castro como responsable del departamento. 

Se informa de la propuesta de cofinanciación para contrato modalidad 1 de la 
Comunidad de Madrid. Tenemos la intención como departamento de Ecología de acoger 
un candidato que se presente a esta modalidad. Este año no hay que cofinanciar el 
primer contrato. Se solicita al dto. aceptación de la solicitud de una primera (se aprueba 
por asentimiento). Se informa que Diego Llusia tiene intención de pedirlo ya que se 
acaba su contrato, ya que este año se ha abierto a aquellos candidatos como él que no 
vienen directamente del extranjero, sino de la finalización de un contrato M2. En 
cualquier caso, también podrían presentarse más y el dto. en ese caso pediría 
autorización al consejo, de acuerdo con sus posibilidades económicas, teniendo en 
cuenta que el segundo implicaría unos 13.000 €/año y que son contratos a 5 años. 

Estado de gasto en ejecución con cargo a fondos Pricit V. La Comunidad de Madrid y la 
UAM nos apremió a realizar el gasto antes de acabar el año y hubo que gestionar con 
urgencia un gasto de 25.000 € correspondiente al dto., así como los 12.550 € asignados 
al profesor.  

La directora agradece la implicación del personal de administración y servicios del 
departamento y del servicio de investigación que hicieron posible realizar la inversión 
de forma exitosa (especialmente los PAS del dto. Pablo Tejedo y Mari Luz García). En 
este sentido, Pablo Tejedo informa de los equipos que se han instalado ya, tal y como se 
informa en el punto de Comisión de Espacios. Los materiales también están detallados 
en dicho informe. 

Juan Traba agradece la visión estratégica de la directora que nos convenció de la 
oportunidad y que ha sido exitosa. Teniendo en cuenta que no vuelve a salir esta 
modalidad de excelencia y que muy pocos departamentos se atrevió a asumir el riesgo.  

La directora también hace saber al dto. que tenemos ya que pensar en qué se invertirán 
los 25.000€ del 2021 y del 2022. Se trata de gastos que reviertan en el beneficio del 
conjunto del departamento (no a título particular) por lo que se admiten propuestas 
justificadas e informadas para próximos Consejos de dto.  

La memoria de investigación del departamento se encuentra ya cerrada y enviada. 

5. Asuntos de Docencia 

a. Generales 

Se informa que a raíz del Sabático de Jose Luis Rubio se pidió que se retirase uno de los 
grupos de Ecología Humana para el grado de CC. AA., el cual se retomará para el año 
siguiente. 



Optativas en el Máster de Ecología: se ha decidió presentar todas las optativas, incluida 
la de Simulación que suele tener baja ocupación. 

La coordinadora del Máster de Ecología informa que el rectorado pidió opinión a los 
másteres para que las optativas solo se pudiesen impartir si están por encima de 12 
alumnos. Los coordinadores no estuvieron de acuerdo en general con el siguiente 
razonamiento: solo tenemos máximo 30 alumnos y muchas no se podrían impartir, lo 
cual implica perder uno de los grandes atractivos de estos másteres.  

La coordinadora del máster de Ecología, Ana Isabel Archilla, informa que también hay 
una comisión en marcha en el máster que está tratando de solucionar el tema de las 
asignaturas de baja ocupación. 

Juan Oñate informa que el máster de Aguas se retira de la propuesta el curso 21-22 para 
readaptarla al marco del consorcio CIVIS. Se estima que durante los dos años que no se 
impartirá sirvan para convertirlo en una titulación internacional de excelencia. Esto 
supone que el dto. de Ecología no impartirá las horas que habitualmente asumía en este 
máster. Pablo Acebes, en este sentido comenta que este proceso está aún en un estado 
muy preliminar. 

La dirección pide que conste que esto nos plantea el objetivo de estar presentes en esa 
oferta docente en el marco de la alianza CIVIS y que nos planteemos una estrategia de 
futuro de participación en másteres de nuevo cuño internacional. 

Begoña comenta que ha tenido noticia de que el ministerio de universidades plantea 
que se retoquen los planes de grado y postgrado, optando hacia los 3 años en grado y 2 
en másteres. En este sentido, nuestro máster de 90 créditos estaría en una situación de 
pre-adaptación hacia un hipotético cambio a 120 créditos totales. 

b. Compra de material para docencia online.  

Con el presupuesto de docencia se han ido reponiendo una serie de instrumentos y se 
ha conseguido reasignar un total de 11000 € de inventariable para la docencia, que se 
ha empleado en la reposición de barcas de muestreo. 

A principio de curso se hizo un gasto para adaptarnos a la docencia online. Hay que decir 
que ese material no ha sido utilizado de forma general por el dto. 

En un segundo período de gasto de este concepto, se estudió pedir Ipad nuevos en vez 
de tabletas porque son más utilizados. 

Se ha comprado también un ordenador de apoyo para la docencia para sustituir uno 
anterior que estaba obsoleto. 

c. Digitalización de espacios del departamento 

En el laboratorio ECO3 se han instalado tres grandes pantallas para visualización de 
preparaciones en el microscopio.  

Se ha colocado un sistema de streaming en el ECO4 mediante un sistema de 
videoconferencia avanzado. Se eligió este espacio por sus condiciones idóneas para este 
tipo de adaptación. Juan Aburto informa que el sistema de sonido recoge la voz del 
profesor y del alumnado presente en el aula y el que está en streaming con alta calidad 
y eliminación de ecos. El monitor tiene una serie de pantallas de monitorización por el 
cual el profesor controla todos los espacios conectados de una forma más ergonómica. 



Los profesores que vayan con su propio ordenador tienen que hacer ajustes para que 
funcione de forma óptima y el CAU está elaborando un tutorial para ello. 

Se ha aprobado también la digitalización del BIO9, sobre el cual la dirección está 
elaborando una propuesta de reconfiguración para optimizar su uso. 

Se irán digitalizando poco a poco más espacios del departamento. Begoña Peco, pide 
que informen sobre el estado de digitalización de las aulas y la dirección comenta que 
lo tienen ya adaptado las 001 y la 002. 

d. Presupuestos docentes 20-21 

Respecto a los gastos docentes de las prácticas, la dirección ruega que se revise a la 
mayor brevedad posible la adaptación este año a la docencia Covid, con todas sus 
particularidades. 

6. Informe de la comisión de espacios 

Pablo Tejedo informa que este informe tiene tres puntos:  

1. Asignación de espacios: tenemos una alta ocupación por la buena situación del 

departamento, cerca de la capacidad de carga máxima 

2. Ubicación del material inventariable recibido recientemente (presupuesto PRICITV). 

Eugenio informa en calidad de encargado del material de óptica que, tras la instalación de 

equipos de alta resolución y calidad, los equipos anteriores del laboratorio de óptica que 

aún están en buen estado y son de buen calidad, se pondrán a disposición del dto. para 

reubicar en otros laboratorios. 

3. Liberación de espacio gestionando los equipos obsoletos, a través de los sistemas de 

retirada de residuos especiales de la UAM o de gestores especializados si procede. 

7. Ruegos y preguntas 

La dirección de departamento comenta una incidencia sobre la gestión del agua que ha 
realizado la cafetería del edificio de Biología, debida a la retirada del grifo dispensador. 
El decanato se ha comprometido en firme a poner otro nuevo en los pasillos del edificio. 

El secretario ruega a los profesores y coordinadores de asignaturas del departamento 
que aumenten sus demandas de colaboración en la docencia para los nuevos PDIF con 
becas de FPU y FPI adscritas al departamento.  A ser posible en este mismo año para el 
segundo cuatrimestre. A preguntas de los profesores, el secretario queda encargado de 
consultar si en el  

Manuel Morales, en calidad de miembro de la comisión de seguimiento del grado en 
Ciencias, pide colocar en el próximo orden del día informe sobre dicha titulación. 

  

 


